



A-11-15
PRUCO

MIERCOLES 6 DE FEBRERO DE 1935

Militar venezolano en seminario con políticos de E. U. U.

Tesis de la seguridad democrática en reemplazo de doctrina dictatorial

En el taller de trabajo con los presidentes de los partidos Republicano y Democrata participaron dirigentes de AD, Copei y el MAS

Leopoldo Linares

Los presidentes de los partidos Democrata y Republicano, señores Charles Manatt y Frank Farrenkopf, respectivamente, admitieron como válida la tesis de seguridad en un país democrático expresada ayer por el coronel Juan Antonio Torres Serrano, subdirector de la Academia Militar de Venezuela, en el taller de trabajo que se realizó en la mañana de ayer en la sede de la Fundación Nacional Gonzalo Barrios, situada en la urbanización Alta Florida.

Al resumir para los periodistas los aspectos más importantes de dicho taller, el doctor Enrique Tejera Paris, director ejecutivo de dicha fundación, dedicó a los estudios políticos en nuestro país, con el fin de "es bueno que los presidentes de los principales partidos de Estados Unidos lleven estos conceptos a sus países".

—Personalmente considero —explicó Tejera Paris—, que esa doctrina que viene siendo elaborada por el Instituto de Altos Estudios de la Defensa Nacional, es una de las más importantes contribuciones políticas que se hacen en el continente, porque la misma servirá para reemplazar la doctrina de seguridad y defensa que inventaron los militares dictatorialistas del Brasil.

El taller de ayer

En su segundo día de trabajo en Venezuela, los dirigentes políticos norteamericanos participaron en el taller polipartidista organizado por la Fundación Nacional Gonzalo Barrios. En este seminario, además de los partidos políticos se llamó la atención sobre la necesidad de que existan diversos organismos de participación ciudadana. Al mismo tiempo, se abordó el tema sobre la importancia de las Fuerzas Armadas en el proceso de democratización continental, haciendo hincapié en el ejemplo venezolano.

Marco Tulio Cardozo, director de la Fundación Gonzalo Barrios, habló sobre los sistemas de educación política, de la capacitación política del militante y de la necesidad de la participación ciudadana.

Igor Lanz, representante de la Orquesta Sinfónica Juvenil de Venezuela, destacó que se trataba de una organización con 63 núcleos y 25 mil jóvenes activos en todo el país. Asimismo, habló de programas similares que aseoran los venezolanos en otros países. A su juicio, la orquesta constituye el mejor ejemplo de programas de educación cívica, que van más allá de los partidos políticos.

El coronel Torres Serrano resumió en el seminario un trabajo que antes había presentado en el I Congreso de los asistentes, se trata de un plan de "reemplazo de cómo debe encanar la seguridad del Estado en un país democrático. Se trata de una crítica, constructiva y serena, que el héroe viene haciendo desde que ocuparon su dirección los generales Alcide Alvarez y Olivares".

El doctor Tejera Paris dijo que estos seminarios tratan de demostrar que la educación cívica no se debe limitar sólo a los partidos, sino que debe abarcar todos los esfuerzos de participación ciudadana. Como ejemplos, citó la cuestión vecinal y un sistema de atención ciudadana que organiza la propia

Fundación Barrios. Este último se denominará Sistema de Atención Ciudadana Organizado (SACO) y el proyecto se encuentra en su última etapa par entrar pronto en funcionamiento.

Paro, también destacó Tejera Paris la importancia de la educación interna en Acción Democrática. Preciso que AD es el partido socialdemócrata más grande del mundo, pues cuenta con un millón cuatrocientos mil militantes, y por tanto debe desarrollar un rápido trabajo de formación de nuevos cuadros. Informó que en cinco años han formado más de 20 mil instructores que trabajan para convertir a unos 300 mil personas en "demócratas de base", es decir, en militantes suficientemente capacitados en política.

Tejera Paris justificó la presencia del senador Pompeyo Márquez, dirigente del MAS y presidente de la Fundación Gual y España, señalando que en Venezuela existe un verdadero sistema pluripartidista. Confesó que en un principio esto no gustó a los norteamericanos, pues ellos solo concebían el sistema bipartidista de la política, pero luego entendieron el renacimiento venezolano y aceptaron compartir el taller de trabajo con el senador Márquez.

En el taller de ayer participaron los representantes de Estados Unidos: Charles Manatt, Frank Farrenkopf, Brian Atwood, Keith Schuette y Gabriel Guerra Montargón. Por el Instituto de Formación Democrata Cristiana (Idefo) asistieron: Aristides Calvani, Enrique Pérez Olivares, José Rodríguez Irujo y Pedro Méndez Mora. Por la Fundación Gual y España, senador Pompeyo Márquez. Y por la Fundación Nacional Gonzalo Barrios: Enrique Tejera Paris, Marco Tulio Cardozo, Adolfo Salguero, Francisco Mezones, José A. Catalá U., Antonio Blavia, Carlos Carnevali, Virgilio Pizani (hijo), José Rojas Medina y César Salazar.

- AD (Acción Democrática): social-demócrata; partido de gobierno
- COPEI: social-cristiano o demócrata-cristiano, partido de oposición
- MAS (Movimiento Al Socialismo): socialista democrático, part. de oposic.
- IADEN: Inst. de Altos Estudios de Defensa Nacional (Militar)
- Gnral de Div. Alcalde: ex-Ministro de Defensa, Embaj. Alemania Occident.
- " " " Olavarría: Comandante General del Ejército.